



## Recepción de resúmenes CCG

### Título / Autores / Institución

#### TÍTULO DE LA PONENCIA

De pueblos a ciudades, desarrollo territorial en el oriente antioqueño, un caso de estudio mundial.

#### AUTORES

Wilmer Enrique Giraldo.

#### INSTITUCIÓN

Alcaldía de Marinilla.

#### CORREO ELECTRÓNICO

wegirald@gmail.com, gestiondelriesgo@marinilla-antioquia.gov.co

### Estilo preferido

#### ESTILO DE PRESENTACIÓN

- Presentación Oral

### Categoría del resumen

#### ÁREA TEMÁTICA

Ambiente y sociedad

#### LINEAS TEMÁTICAS AS

Sociedad, ambiente y territorio

### Resumen

#### PALABRAS CLAVE

Desarrollo territorial, Medio ambiente, Geología.

#### CONTENIDO DEL RESUMEN

Esta conferencia se divide en 3 momentos, presente pasado y futuro, abordando las dinámicas territoriales del oriente antioqueño desde distintos enfoques, procurando abordar los temas de medio ambiente, crecimiento urbanístico y poblacional, movilidad, megaproyectos, servicios públicos y gestión del riesgo.

Se presenta como introducción el contexto geológico y geográfico de la zona, el cual será posteriormente analizado en cada uno de los momentos como factor determinante para los desarrollos que se dan en la región.

En el primer momento se analizan las dinámicas que llevaron a la conformación de los pueblos



del valle de San Nicolás y los grandes procesos que enfrentaron hasta el año 2000, iniciando en la fundación y la influencia de los caminos de Juntas e Islitas, hasta el desarrollo de macroproyectos como autopista Medellín-Bogotá, Aeropuerto José María Córdoba, hidroeléctricas y llegada de la primera ola industrial desde el Valle de Aburrá.

En el segundo momento se analizan las dinámicas actuales detonadas por procesos como la construcción del túnel de oriente, dobles calzadas en las vías Palmas y Medellín-Bogotá, la falta de espacio para el desarrollo urbanístico en el Valle de Aburrá. Se presta especial atención a los procesos de urbanización y rururbanización.

En el tercer momento se plantea un escenario para la subregión basado en las dinámicas históricas, las tendencias actuales y los macroproyectos que se avecinan para la región, dejando en la mesa la discusión sobre la región que se está consolidando, la que se pretende consolidar y la que es soñada por propios y extranjeros a la región.